

LA CONSTANCIA

DIARIO INTEGRAL FUERISTA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Príncipe, 3, bajo.—Teléfono, 266.

AÑO XII

San Sebastián Martes 23 de Noviembre de 1909

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS
Véase la tarifa en tercera plana.

EL MUNDO AL DÍA

París, 22, 11,50 n.

Accidente en una mina
Dicen de Bar-le-Duc que se ha producido un terrible accidente en la mina «Providencia». Se han sentido varias explosiones matando a dos obreros y hiriendo gravemente a otros dos.

Atentado

Comunican de Tolón que durante la noche se ha pretendido hacer saltar la casa que cerca de la estación habita Mr. Freinet, director de los talleres de Vauclon.

Las puertas y ventanas han quedado destruidas; pero afortunadamente no ha resultado herida ninguna persona. Se practican averiguaciones para conocer al autor del odioso atentado.

Ocho Dreadnought en Italia

Se asegura en Roma que el almirante Mirabello, ministro de Marina, pedirá créditos suplementarios para la construcción de ocho barcos del tipo Dreadnought. Estos ocho acorazados quedarán terminados en 1914 época en que terminarán los compromisos de la triple alianza.

Negociaciones franco-marroquíes

Telegrafian de Tánger al Times que el sultán ha sido requerido a que declare si acepta o no las condiciones propuestas por Francia para el empréstito. En el caso de una negativa Francia adoptará medidas energicas para garantizar el pago de los acreedores del Magzen.

Noticias de Alemania

Dicen de Metz que ayer por la tarde llegaron a la vista de esta, los dirigibles «Parceval» y «Gros II» que procedían de Coblenz.

Evolucionaron por encima de la ciudad dirigiéndose hacia Frascati. Dos destacamentos de infantería esperaban su llegada.

El Post de Berlín reproduce un artículo según el cual el príncipe Oukomski en el periódico ruso semi-oficial Peters Ugokija Viedmosti trata de demostrar que es inevitable una guerra entre Alemania y Rusia. Esta debe de prepararse porque esta guerra será una guerra a muerte para lo cual será preciso desmembrar a Alemania y Austria-Hungría en numerosos pequeños Estados rivales para librarse al eslavismo del yugo alemán.

El Post no cree que el gobierno ruso apruebe este artículo cuya paternidad se atribuye a las inspiraciones de M. Isvolski.

De Santander

DON JUAN DE OLAZÁBAL

En el último tren de la línea de Bilbao llegó ayer a esta ciudad el ilustre jefe nacional del partido integrante, don Juan de Olazábal, acompañado de respetables personas de su familia que vienen a Santander con motivo de la toma de hábito en el monasterio de las Salesas de una distinguida señorita, hija de don Rafael Sánchez Guardamino, hermano político del señor Olazábal.

A la llegada del tren fué recibido el señor Olazábal por don José Zamanillo, el ilustrado sacerdote don Anselmo Bruchi, don Juan y don Luis Aldasoro, don Leonardo y don Alejandro Quevedo, don Andrés Avelino Pelón, don Modesto Leza, s. flores Guardamino, Zapata y otros cuyos nombre no recordamos.

Nosotros tuvimos el gusto de saludar al señor Olazábal, a quien muy de veras deseamos, a modo de todas las respetables y distinguidas personas que le acompañan en su viaje, que les sea muy grata su permanencia en la capital de la Montaña.

La toma de hábito de la señorita de Guardamino será hoy, a las nueve de la mañana.

Esta noche, a las ocho y media, tendrá lugar en el Círculo Integrante

ta una cena de carácter íntimo en honor de don Juan de Olazábal.

(De *El Diario Montañés*.)

Nuestro querido corresponsal nos envió el siguiente telegrama:

Santander 22, 18,15.

«Olazábal y sus amigos asistieron a la ceremonia Salesas. Noche cenaron en el Círculo Integrante. Hablaron señores Senante y candidatos; resumen Olazábal oyacionado.

DESDE MADRID

Madrid 11,15 n.

Sin novedad

Los despachos recibidos hoy de Melilla dan cuenta de que sigue sin novedad tanto en los campamentos como en la plaza.

Relevo

El batallón de cazadores de Ciudad Rodrigo ha ralevado en Hach, Besançon y Tauriat respectivamente a una compañía del regimiento de África y al batallón de cazadores de Tarifa que se encontraban cubriendo las citadas posiciones.

En el Hach ha quedado una compañía y las otras tres en Tauriat.

Los caminos

Las tropas continúan trabajando activamente en el arreglo de los caminos que se hallan en mal estado. Sobre todo los esfuerzos mayores se hacen para arreglar los pasos más difíciles.

Hacia la paz

Los jefes de las kabilas de Nador, Zeluán y Guelaya gestionan con las kabilas del interior, el que no dificultan sus negociaciones a fin de obtener el perdón de los españoles.

Pliego reservado

Se asegura que el Bachir ha enviado al sultán Muley-Hafid un pliego cerrado, cuyo texto se desconoce.

El tiempo

Reinan las lluvias otra vez en el Rif, lo que molesta a las fuerzas acampadas.

Los aduanas

A la oficina indígena de Melilla acuden numerosos grupos de moros en demanda de volantes para que las familias moras se puedan establecer en terrenos dominados por el fuego de nuestras baterías, en posiciones que ya han sido abandonadas por nuestras tropas.

Temores

Se asegura que los moros en su mayoría se han puesto de acuerdo para aceptar las condiciones de paz que les impuso el general Marina, pero que temen las represalias de las kabilas belicosas del interior que quieren continuar luchando contra España.

El Roghi vive

Dicen de Melilla que un cherif que fué visitar el Roghi ha asegurado a un periodista que el Roghi vive, siendo quien mantiene la agitación contra el sultán en la región de Riata.

También ha manifestado que está convencido además de que el Roghi volverá al Rif restaurando su soberanía en todo el territorio donde la tuvo.

Hablando dicho personaje moro de la terminación de la guerra dijo que todos los individuos de la jirafa, incluso los jefes, desean la paz, convencidos de la imposibilidad de luchar contra España y sabiendo que esta lucha únicamente interesa al Chalde, el cual tendrá que alejarse de Guelaya por la hostilidad de España y abandono del Sultán.

Carreteras

La construcción de carreteras militares para el servicio de las posiciones deficitivas marcha con actividad.

Desacuerdo

Noticias fidedignas recibidas del campo moro dicen que existe desacuerdo respecto a la aceptación de las condiciones que impone el general Marina para perdonarles.

Conferencia

El Bachir ha celebrado una extensa conferencia con el general Marina. De lo en ella tratado nada se ha sabido por guardar ambos impenetrable reserva.

Conferencia

El Bachir ha celebrado una extensa conferencia con el general Marina. De lo en ella tratado nada se ha sabido por guardar ambos impenetrable reserva.

A sentar plaza

Telegrafian de Ceuta diciendo que han llegado a dicha plaza veinte moros a sentar plaza en la compañía de tiradores del Rif al servicio de España.

La llegada de los moros ha producido curiosidad en la plaza.

Aniversario

Se ha celebrado el cincuenta aniversario de la toma del Serralló por los españoles, por el regimiento que lleva el mismo nombre.

Diversas noticias

Los últimos despachos de Tenerife dicen que hay temores de que la corriente de lava corte los pilares del teléfono y telégrafo. Si esto ocurre todo el Norte quedaría sin comunicación.

Han salido fuerzas de infantería y guardia civil para el valle de Santiago.

El presidente de la Diputación, el alcalde y el gobernador interino facilitan auxilios a los damnificados que llegan a bordo de los barcos.

En la capital se han sentido temblores de tierra.

Van decreciendo.

Ha regresado la comisión científica que fué a estudiar las erupciones volcánicas.

Sus impresiones son pesimistas.

El segundo cráter arroja mucho humo y de cuatro en cuatro minutos arroja lava que aumenta la corriente.

Los reyes han paseado en antemano.

La reina apenadísima.

Además de las personas que ha dicho acompañarán a doña Victoria, irá con la reina una doncella y un criado inglés.

El viaje lo hará por París.

Va de incógnito.

En París se detendrá a descansar.

En el ministerio de Hacienda hay comisiones de fabricantes de hielo y productores de maíz.

Pidieron los primeros la supresión del impuesto de consumos.

El ministro prometió estudiar el asunto.

La reina saldrá por fin de Madrid en el expreso.

Moret ha dicho que no sabe a que obedece el procesamiento del director de *El Cantábrico* señor Extrañí, aunque supone será debido a la publicación de un artículo del señor Cervera.

Manifestación religiosa

Dicen de Murcia que el grandioso acto religioso celebrado como desagravio en la Iglesia de Padres Jesuitas, fué ayer verdaderamente sorprendente. El vecindario de Murcia asegura no haber conocido nunca tan gran concurrencia, pues pasaron de 30.000 los fieles congregados en torno del Sagrado Corazón de Jesús. Las comuniones llegaron a 13.000. Asistieron representantes de más de 40 pueblos de la comarca.

No hubo incidente alguna desagradable aunque los radicales habían anunciado algo. Las autoridades habían tomado precauciones por si se alteraba el orden.

El príncipe Mauricio

En Palacio se han recibido noticias de Londres, comunicando que el príncipe Mauricio se ha agravado en la enfermedad que le aqueja.

En vista de estas noticias la reina doña Victoria está disponiendo el viaje para Londres.

Es muy posible que salga en el expreso para la frontera.

Con la reina doña Victoria rinde la duquesa de San Carlos y el duque de Santo Mauro.

Tan grave es el estado del hermano de la reina, que se teme un funesto desenlace.

Conferencia

El Bachir ha celebrado una extensa conferencia con el general Marina. De lo en ella tratado nada se ha sabido por guardar ambos impenetrable reserva.

Conferencia

Con la reina doña Victoria rinde la duquesa de San Carlos y el duque de Santo Mauro.

Tan grave es el estado del hermano de la reina, que se teme un funesto desenlace.

Lo del Teide

De Tenerife se reciben nuevas noticias dando cuenta de las erupciones volcánicas del Teide.

Según estos despachos no es cierto que estén interceptadas las líneas telegráficas y telefónicas.

Los ingenieros, dicen los despachos, trabajan con actividad para impedir que la corriente de lava llegue a los pueblos.

Se han llevado auxilios a los damnificados.

Los vecinos de las aldeas próximas a Santiago, se han refugiado en la montaña de Arona.

La corriente de lava lo anega todo.

El jefe de la Cruz Roja ha dado órdenes a los individuos de esta benemérita y humanitaria institución para que vigilen la marcha de la corriente de lava que sale de los cráteres abiertos.

La abertura del cuarto cráter es de 500 a 600 metros.

Los brazos de la lava han sido divididos.

Uno de ellos amenaza a la calle de Santiago.

La velocidad de la lava decrece por enfriamiento.

En 24 horas el segundo brazo de la corriente de lava que amenaza el valle de Santiago recorrió 600 metros.

Para llegar al primer poblado creerse tardará tres días.

Los ingenieros oponen obstáculos para impedir que la corriente de lava llegue a las aldeas.

No han ocurrido desgracias personales.

Se han enviado auxilios y obres.

Siguen recibiéndose telegramas de Tenerife diciendo que la erupción continúa aunque se nota que disminuye la velocidad de la lava efecto del enfriamiento de esta y de la mayor altura que alcanza la cima de lava.

En algunos puntos alcanza la lava un espesor de ocho metros.

Para llegar al primer poblado

Ha regresado la comisión científica de Tenerife diciendo que la erupción continúa aunque se nota que disminuye la velocidad de la lava efecto del enfriamiento de esta y de la mayor altura que alcanza la cima de lava.

En algunos puntos alcanza la lava un espesor de ocho metros.

Ha regresado la comisión científica de Tenerife diciendo que la erupción continúa aunque se nota que disminuye la velocidad de la lava efecto del enfriamiento de esta y de la mayor altura que alcanza la cima de lava.

En algunos puntos alcanza la lava un espesor de ocho metros.

Ha regresado la comisión científica de Tenerife diciendo que la erupción continúa aunque se nota que disminuye la velocidad de la lava efecto del enfriamiento de esta y de la mayor altura que alcanza la cima de lava.

En algunos puntos alcanza la lava un espesor de ocho metros.

Ha regresado la comisión científica de Tenerife diciendo que la erupción continúa aunque se nota que disminuye la velocidad de la lava efecto del enfriamiento de esta y de la mayor altura que alcanza la cima de lava.

En algunos puntos alcanza la lava un espesor de ocho metros.

Ha regresado la comisión científ